

# やまゆり通信

## 冬休み号



令和5年12月22日

### 2学期終了

本日、2学期が終了しました。コロナウイルス感染症が5類に移行し、地域の方々にも来校いただく中で実施できました運動会やふれあい祭、マラソン大会など大きな行事が、子どもたちにとっても、学校にとっても大きく成長する機会となりました。子どもたちの元気な姿を見ていただくことができ本当に嬉しく思います。本校はクラスに1人~3人の極小規模校なので、子どもたちにとっていろいろな方々と触れ合ったり、いろいろな考えや意見に触れ、交流することはなくてはならない活動です。そのため、本校教職員集団もいろいろ知恵を出し合い、工夫しながら子どもたちの学びが広がり、深まる取組をと奮闘しております。トライ アンド エラーで、爆発的な飛躍はないかもしれませんが、少ない人数でも子どもたちが生き生きと活躍できる「やまゆりらしい」学校づくりをコツコツと積み上げていければと考えております。今後ともよろしく願いいたします。

児童生徒のみなさん、待ちに待った冬休みですね。冬休み中には、お正月を迎えるための準備やさまざま行事が行われます。普段とは違ったことを経験できる機会でもありますし、伝統的な地域の行事に参加することも大切です。地域の行事を守ってこれた方々の思いや願いに触れたり、また自分ができることを考えるのもいいことだと思います。

### もちつき大会復活！

新型コロナウイルス感染症対策のため、中止にしていた「もちつき大会」を終業式後に行いました。本校のように小規模校ならではの行事だと思います。近頃は杵(きね)と臼(うす)でもちをつく機会はなくなりましたが、子どもたちにもちつきの楽しさや習わしを経験してもらえればと思い、復活しました。とちもちづくりにもチャレンジしました。日本は稲作(いなさく)が古来から行われ、稲には神の力が宿(やどり)、稲からとれる米は人々の生命力を強める神聖な食べ物であると考えられていました。そして米について固めるもちや、米から作られる酒はさらに力を高めると考えられてきました。正月に飾る鏡餅(かがみもち)には、新年の神様である年神様が宿り、年魂(生きる気力)を授(さず)けてくださるとのことです。そしてその年魂のおもちをお雑煮にさせていただくことで、一年を元気に過ごすことができるのですね。

### 「マラソン大会」ご協力・ご支援・ご声援ありがとうございました！

9日(土)、好天のもと恒例の「マラソン大会」を開催いたしました。今年から走る距離を自ら選択し(最長、後期課程は10km)、目標に向けて取組みました。また一般参加の方にも距離を選んでいただいたり、10kmを駅伝チームで走っていただきました。沿道での応援もたくさんの方々からいただき、ランナーの支えとなりました。マラソンの後は子どもも大人も楽しみにしている美味しいけんちん汁をたくさんいただきました。毎年保護者・地域の方にお世話いただいております。皆さまの温かい応援、ご協力・ご支援がなくては大会は成立しません。心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



### 12月行事予定

- 22日(金) 終業式 もちつき大会
- 23日(土) 冬期休業開始
- 28日(木) 仕事納め
- 29日(金) 学校閉鎖(~1月3日)
- 31日(日) 大晦日

### 1月行事予定

- 1日(月) 元日
- 4日(木) 仕事始め
- 8日(月) 成人の日 八日薬師
- 9日(火) 始業式 体位測定
- 10日(水) 給食開始 職員会議  
上北山村出初式
- 11日(木) 校内学力テスト
- 12日(金) スクールソーシャルワーカー来校
- 17日(水) 職員会議・研修
- 19日(木) 新春おめでとう集会(旧かるた大会：新春にちなんだ遊びをします)
- 20日(土) 県P研究大会
- 23日(火) 諸費納入日
- 25日(木) スクールカウンセラー来校
- 31日(水) 職員会議

